
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO DOS COMITÊS PCJ (CT-PL)
Minuta da Ata da 20ª Reunião Extraordinária da CT-PL –– SANASA/ Campinas/ SP – 20/05/08 – das 14h às 17h

Membros com direito a voto
Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação Representante com

procuração
03 SAA Emílio Sakai Titular Presente
04 SSE Luiz Roberto Moretti Titular Presente

Leonildo Ednilson Urbano Suplente Justificou
05 SMA Márcia Calamari Titular Justificou

Jorge Rocco Suplente Presente
06 Secretaria da Saúde Luiz Alberto B. Carneiro Titular Justificou

Marcos César Prado Suplente Justificou
08 P.M. de Americana Cláudio Rodrigues Amarante Suplente -

Representante
Presente Rumoaldo José Kokol

09 P. M. de Holambra Petrus B. Weel Titular –
Representante

Presente

10 P. M. de Jaguariúna Luciana Carla Ferreira de Souza Titular –
Representante

Presente

11 P. M. de Campinas Maria Fernanda Spina ChiocchettiTitular -
Representante

Presente

Vicente A Guillo Titular
Representante

Presente

P. M. de Limeira Silvio Félix da Silva Titular Presente Dirceu Brasil Vieira
12 P. M. de Campo

Limpo Paulista
Marilda de Moraes Ferreira Suplente –

Representante
Presente Tássia Gaspar

Temóteo
13 ABCON Enio Antonio Campana Suplente Justificou
14 ASSEMAE Alberto José Mendes Gomes Titular Justificou

Hugo Marcos Piffer Leme Suplente Justificou
15 CIESP-Piracicaba Homero Scarso Titular Justificou
16 CIESP - Jundiaí Roberto Polga Titular Presente
17 Sind. R. de Campinas Andreia Collaço Klimionte Titular Presente

Sind. Rural de Jundiaí Wilson Agostinho Bonança Suplente Justificou
18 Sind.Rural de

Piracicaba
José Rodolfo Penatti Suplente Justificou

19 PUC-Campinas Laura Machado de Mello Bueno Titular Presente
Antonio Carlos Demamboro Suplente Justificou

20 VIVERE João Roberto Miranda Titular Presente
21 Fórum das Ent.Civis Filipe Marcelo G. Becari Titular Presente
23 SORIDEMA Harold G. Fowler Titular Presente
24 Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi Titular Presente

Membros sem direito a voto
Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação
Vice-presidência CIESP-Limeira Eduardo Lovo Paschoalotti Vice-presidente Presente
CONESAN P.M. de Campinas Maria Fernanda Chiocchetti Representante Presente
CT-SA CETESB Jorge Rocco Coordenador Presente
CT-AS DAEE Valdemir Poloneis Bernardi Coordenador Presente
CT-Rural S.R. Limeira João Aparecida Santarosa Coordenador Presente
CT-ID VIVERE João Roberto Miranda Coordenador Presente
CT-PB SORIDEMA Harold Gordon Fowler Coordenador Presente
CT-MH DAEE Astor Dias de Andrade Coordenador Presente
CT-RN CETESB Marcos Zanaga Trapé Coordenador Presente
Agência PCJ Agência PCJ Francisco C. Castro Lahóz Coordenador Geral Presente
Agência PCJ Agência PCJ Sérgio Razera Coordenador Adm.Presente

Demais Participantes
Sigla da Entidade Representante Participação
SE-Comitês PCJ Patrícia G. A. Barufaldi Presente
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Agência PCJ Elaine Franco de Campos Presente
Agência PCJ Armando Gallo Yahn Presente
Consórcio PCJ Carlos Roberto de Oliveira Presente
Consórcio PCJ Marcelo A C Batista Presente
Consórcio PCJ Jussara C Santos Presente
SANASA Paulo Roberto S. Tinel Presente

Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da reunião
foram enviadas aos membros da Câmara Técnica de
Planejamento (CT-PL) por meio de mensagem eletrônica,
em 12/05/2008. A abertura da reunião foi realizada pelo
sr. Luiz Roberto Moretti, secretário-executivo dos5
Comitês PCJ e coordenador da CT-PL, que cumprimentou
a todos e informou sobre a existência de quorum.
Agradeceu a presença de todos e à SANASA pela cessão
do espaço e infra-estrutura. Passou a palavra para a Sra.
Adriana Isenburg, representante da SANASA, que10
cumprimentou os presentes e desejou uma ótima reunião.
1. Informes Gerais: 1.1. pela SE-Comitês PCJ: O sr.
Moretti informou que após a reunião da CT-PL, em
Extrema/MG, na qual foi constituído o GT-CBH-PJ,
foram feitas 2 reuniões, uma na Barragem do Jaguari, em15
Vargem/SP e outra em Camanducaia/MG,  onde foram
feitas as alterações necessárias no Estatuto do CBH-PCJ,
no Regimento Interno do PCJ Federal e a redação do
Regimento Interno do CBH-PJ. 1.2. pela Agência de
Água PCJ: O sr. Francisco Lahóz, coordenador-geral da20
Agência de Água PCJ, informou sobre a necessidade de
realização de uma reunião da CT-PB para definição de
indicadores de avaliação para o Relatório de Situação
2007, conforme exigência do CORHI. Informou que está
presente nesta reunião o Diretor de Relações25
Internacionais da Agência de Água Loire-Bretagne
(França), engenheiro agrônomo Michel Stein, e que a
presença do mesmo é uma atividade resultante do acordo
de cooperação técnica entre o Consórcio PCJ e a Agência
Loire-Bretagne, firmado em 2006. Com a palavra o sr.30
Michel, informou que pela manhã visitou a sede do
Consórcio PCJ, em Americana, onde conheceu os
sistemas nacional e estadual (SP) de gerenciamento dos
recursos hídricos e também acompanhou uma aplicação
do curso de capacitação em captação de recursos35
financeiros e explicou que o objetivo principal é a troca
de experiências sobre a gestão de recursos hídricos. 2.
Assuntos a Deliberar: 2.1. Aprovação da Ata da
reunião anterior: O sr. Moretti informou que a minuta da
Ata da 26ª Reunião Ordinária da CT-PL, realizada em40
Extrema, em 10/04/2008, encontra-se às páginas 08 a 12
do material distribuído. Com a palavra, o sr. Jorge Rocco,
da Secretaria de Estado do Meio Ambiente, solicitou
registro de sua justificativa de ausência na referida
reunião, sendo aceita a sua solicitação. Sem outras45
manifestações, foi colocada em votação a minuta da ata
da 26ª Reunião Ordinária da CT-PL, realizada em
Extrema-MG, em 10/04/2008, com a proposta de inclusão
da justificativa de ausência do sr. Jorge Rocco, sendo
aprovada por unanimidade.  2.2. Indicação do50
coordenador técnico da Agência de Água PCJ: O sr.
Moretti informou que recebeu Ofício do Consórcio PCJ

informando sobre a conclusão do processo de escolha e
indicação de profissional para exercer as funções  de
Coordenador-técnico da Agência de Água PCJ e solicita55
que a CT-PL, com base em procedimentos estabelecidos
em 2005, quando da primeira indicação dos membros da
direção da Agência de Água PCJ, proceda à entrevista,
denominada sabatina, com o mesmo, para que, caso ele
seja aprovado, sejam tomadas as providências60
administrativas necessárias para sua contratação. Em
seguida, mencionou que se encontra às páginas 14 e 15 as
Normas para realização de avaliação dos indicados pelo
Consórcio PCJ nos termos dos Art. 2º e 3º da Deliberação
Conjunta dos Comitês PCJ nº 024/2005 e fez uma65
explicação geral da mesma. Em seguida solicitou que a
CT-PL, caso seja favorável, ratifique as regras e proceda à
sabatina. Sem manifestações, e não havendo nenhum
questionamento, colocou o procedimento em votação,
sendo aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra70
para o sr. Dalto Favero Brochi, representante do
Consórcio PCJ, que fez um breve relato sobre o processo
de escolha do coordenador-técnico, considerando a
utilização de um Edital e a contratação de uma empresa
de recursos humanos especializada para auxiliar na75
seleção do profissional, obedecendo ao perfil e às
pretensões estabelecidas no edital para a indicação.
Explicou que foram feitas 3 indicações com o processo
seletivo, sendo que um candidato foi desclassificado por
não ter sido indicado por um ente consorciado e os outros80
dois fizeram um teste, sendo aprovado e indicado o sr.
Armando Gallo Yahn. Fez uma breve apresentação do
candidato e de seu “curriculum vitae”, entregou ao sr.
secretário-executivo dos Comitês PCJ e coordenador da
CT-PL a documentação prevista no item 1.1. da normas85
aprovadas, entre eles:  o “curriculum vitae”,  e o memorial
de atividades do candidato e plano de trabalho. Em
seguida convidou o sr. Armando Gallo para sua
apresentação. Com a palavra o sr. Armando Gallo,
agradeceu a indicação e mencionou que no momento está90
aposentado da SANASA, há 2 anos, e a partir daí contou
sua trajetória profissional. Após a sua apresentação foi
aberta a palavra para os questionamento e sabatina. O sr.
Roberto Polga elogiou tecnicamente o trabalho de
indicação do Consórcio PCJ e perguntou qual seria a95
prioridade número um do coordenador, que respondeu
que seria a aceleração dos projetos. O sr. Vicente Guillo,
da Prefeitura Municipal de Campinas, cumprimentou a
escolha do Consórcio e falou sobre a humildade da fala do
sr. Gallo, que, para ele que trabalhou na SANASA, junto100
com o sr. Gallo, vê o ganho significativo que a região PCJ
terá com seu trabalho. O sr. Moretti explicou que o
Presidente dos Comitês PCJ adiantou que poderá editar
uma Deliberação Ad-referendum, se a CT-PL assim
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entender conveniente, aprovando a indicação do105
coordenador-técnico, para que não atrase a sua
contratação, considerando que a próxima reunião Plenária
ocorrerá somente em 27/06/2008. Em seguida, colocou
em votação a indicação do sr. Armando Gallo Yahn, ao
cargo de coordenador-técnico da Agência de Água PCJ,110
sendo aprovada por unanimidade. Também colocou em
votação solicitação da CT-PL ao sr. presidente dos
Comitês PCJ, para edição de deliberação “ad referendum”
com a aprovação da indicação do coordenador-técnico,
que foi aprovada por unanimidade.  2.3. Alterações no115
Regimento Interno do PCJ Federal e no Estatuto do
CBH-PCJ: O sr. Moretti esclareceu que as alterações
propostas tanto no Regimento Interno do PCJ Federal
quanto no Estatuto do CBH-PCJ foram no sentido da
integração dos 3 Comitês: O PCJ Federal, o CBH-PCJ e o120
CBH-PJ. No Estatuto do CBH-PCJ foram feitas
alterações no Artigo 2º, no inciso I do Artigo 3º, no inciso
XVIII do Artigo 4º, no Artigo 5º e seu Parágrafo Único,
no Artigo 6º e seu Parágrafo Único, no Artigo 9º e seu
Parágrafo 1º e no Artigo 13 e seu Parágrafo 2º. No125
Regimento Interno do PCJ Federal foram feitas
adequações no Artigo 2º, no inciso VIII do Artigo 3º e seu
Parágrafo Único, nos incisos I, II, III, IV e V do Artigo
8º, nas alíneas “a”, “b” e “c” do Artigo 9º e seus
Parágrafos 1º e 2º, no inciso II do Artigo 10, no Parágrafo130
1º do Artigo 14 e nos incisos VIII e IX do Artigo 20.
Colocadas em votação as propostas de alterações tanto no
Estatuto do CBH-PCJ quanto no Regimento Interno do
PCJ Federal, ambas foram aprovadas por unanimidade.
Os projetos das alterações passam a fazer parte integrante135
desta Ata.  2.4. Deliberações de Integração dos Comitês
PCJ/CBH-PJ: O sr. Moretti mencionou que foi elaborada
uma Deliberação que visa à integração dos Comitês PCJ
(CBH-PCJ e PCJ FEDERAL) com o CBH-PJ. A
Deliberação seria nomeada Deliberação Conjunta do140
CBH-PCJ/ PCJ FEDERAL / CBH-PJ e estabelece forma
de atuação integrada dos comitês CBH-PCJ, PCJ Federal
e CBH-PJ e uniformiza denominação. Sem manifestações,
foi colocada em votação a proposta de Deliberação, sendo
a mesma aprovada por unanimidade. O sr. Moretti145
informou que outras Deliberações foram feitas mas se
referem apenas ao CBH-PJ e foram trazidas à CT-PL para
conhecimento; são elas: I) Deliberação CBH-PJ nº
001/2008, que aprova o Regimento Interno do CB-PJ; II)
Deliberação CBH-PJ nº 002/2008, que elege e empossa a150
Diretoria do CBH-PJ, para o período de 2008/2009; III)
Deliberação CBH-PJ nº 003/2008, que aprova atuação do
secretário-executivo e da Secretaria  Executiva do PCJ
FEDERAL  no Âmbito do CBH-PJ; IV) Deliberação
CBH-PJ nº 004/2008, que aprova a criação de Escritório155
Regional do CBH-PJ, no município de Camanducaia-
MG; V) Deliberação CBH-PJ nº 005/2008, que aprova a

indicação do Consórcio PCJ para desempenhar,
transitoriamente, as funções de Entidade Equiparada à
Agência de Bacia Hidrográfica do Comitê da Bacia160
Hidrográfica dos Rios Piracicaba e Jaguari. 2.5. Saldo de
Recursos das Cobranças PCJ e FEHIDRO – exercício
- 2008: O sr. Moretti informou que foram apresentadas às
páginas 03 a 07, as Deliberações Ad Referendum
assinadas pelo Presidente dos Comitês PCJ,  referentes à165
distribuição do saldo apurado apresentado na última
reunião da CT-PL, em 10/04/2008. Esclareceu que após o
prazo estipulado para reapresentação dos documentos que
causaram os indeferimentos dos empreendimentos
relacionados no Anexo I da Deliberação Conjunta dos170
Comitês PCJ Ad Referendum nº094/2008, de 11/04/2008,
a empresa SANEBAVI - Saneamento Básico Vinhedo,
deixou de apresentar a documentação, sendo novamente
indeferida e, portanto, houve, novamente, um saldo de R$
411.282,52 que seriam oriundos dos recursos do175
FEHIDRO. Além desses recursos a SECOFEHIDRO
cancelou vários empreendimentos de 2006 que não
tiveram o seu início até 30/04/2008. Inicialmente, o
montante cancelado seria da ordem de R$ 1,5 milhões,
depois houve vários tomadores que entraram com180
recursos para reverter a situação, pois tinham interesse no
projeto  e muitos estavam no meio do processo licitatório
para contratação da empresa executora. Assim, o saldo de
empreendimentos cancelados, até a presente data, está em
torno de R$ 600 mil, podendo ainda ser alterado. A185
questão levantada pelo sr. Moretti foi no sentido de se
definir qual será a posição dos Comitês PCJ perante o
saldo que vier a ser apurado, que até a presente data gira
em torno de R$ 1 milhão, sendo que este ano é eleitoral e
o prazo para entidades municipais e Prefeituras assinarem190
contrato com o FEHIDRO é até 05 de julho ou após 05 de
outubro. Foram apresentadas as seguintes sugestões: 1)
deixar o recurso para distribuir em 2009; 2) dar um prazo
para órgãos do Estado apresentarem projetos de caráter
regional, definindo-se o que seriam empreendimentos de195
caráter regional ou, 3) aguardar até setembro de 2008,
prazo definido pelo Manual do FEHIDRO para os
Comitês indicarem projetos, para ver se alguma demanda
é apresentada pelas Câmaras Técnicas. Após
manifestações aprovou-se a proposta 3, aguardar até200
setembro por alguma demanda de Câmara Técnica. 3.
Encerramento: Sem outras considerações e nada mais
havendo a tratar, foi dada por encerrada a reunião.

205
Luiz Roberto Moretti

Secretário-executivo dos Comitês PCJ e
Coordenador da CT-PL


